

# Se rindieron cuentas



Foto: Plan Agropecuario

El Instituto Plan Agropecuario cumplió 13 años de vida desempeñando la tarea imprescindible de extensión y capacitación, siempre vinculada al desarrollo sostenible del pequeño y mediano productor ganadero y su familia. Para cumplir con estos objetivos institucionales se elaboró el Plan Estratégico 2008-2010, del cual se realizó la evaluación del primer año desde su puesta en marcha.

El 2 de junio representantes de las gremiales de productores que co-gobiernan a la institución, conjuntamente con los del MGAP, concurrieron a la sede central del Plan Agropecuario, para la presentación de la evaluación de actividades realizadas en el año 2008.

La presentación fue realizada por el Ing. Agr. Nicolás Shaw con la presencia de la Junta Directiva y los representantes de las gremiales, el Ing. Agr. Luis Bianco (Presidente de CAF), Sr. Juan Pedro Hounié (Secretario de CAF), Sr. Hermes Peyronel (Presidente de CNFR), el Ing. Agr. Pablo Barreto (ARU) y del MGAP Ing. Agr. Jackelline Gómez y el Sr. Ricardo Texeirias (Director de Descentralización).

En los datos presentados a las gremiales se constató que el cumplimiento de los objetivos trazados por la dirección y personal de la institución fue claramente superado.

## Capacitación

Cuando se había previsto la realización de 48 actividades de capacitación

presencial, se hicieron en todo el territorio 102, si se considera cursos y jornadas, en las que participaron un total de 2.219 personas.

También se buscó para lograr un mayor impacto de la capacitación, ampliar la utilización de TIC's como otra herramienta educativa, realizándose un total de 14 cursos, en donde participaron un total de 707 personas.

Otro de los objetivos trazados fue brindar capacitación a estudiantes y técnicos, complementando la educación que reciben en las instituciones educativas formales. Así es que se desarrollaron 31 cursos y 15 jornadas dirigidas a jóvenes, estudiantes y técnicos.

Se consolidaron los centros de capacitación existentes y se promovió la articulación con instituciones locales para desarrollar nuevos.

## Extensión

Respecto a las actividades de extensión, se procuró aportar al desarrollo sostenible de las unidades de producción/decisión familiar, promoviendo el

uso racional de los recursos naturales y de las tecnologías más adecuadas a la realidad del productor. Se realizaron 124 jornadas de difusión y transferencia de tecnología, con 5.200 participantes durante el año.

También se continuó aplicando la metodología del Proyecto Integrando Conocimientos en el cual, 53 unidades productivas fueron analizadas y acompañadas, y en las cuales se estudió la problemática del trabajo, de la sucesión, de las estrategias de decisión y adaptación, de finalidades productivas a corto y largo plazo, etc.

Asimismo, se realizaron trabajos sobre validación del Balance de Trabajo con INTA-Balcarce y una consultoría en cooperación con el Programa Ganadero del MGAP.

Se relevó información de gestión ("Carpetas Verdes") de 88 empresas ganadera, de su estructura y resultados. Se analizó y se difundió dicha información, con la realización de 12 Jornadas.

## Cooperación

Con respecto a la cooperación y articulación con otras instituciones, el Plan realizó actividades de colaboración con la Unidad Ejecutora del Programa Ganadero - Proyecto ZOOM, conjuntamente con INIA, profesionales de Facultad de Agronomía y Veterinaria.

Como en la actualidad, también se participó en las comisiones técnicas ministeriales de Encefalopatías espongiiformes transmisibles (Vaca Loca), Bienestar Animal y Miasis (bichera), y se continuó con las acciones para la difusión y extensión para el combate del Capimannoni y del Senecio madagascariensis.

Se realizaron cursos para técnicos del Proyecto de Producción Responsable.

Se continuó brindando apoyo administrativo al Programa Uruguay Rural y CIFOR (Centro Internacional de Investigación Forestal), PDT – DILAVE y Proyecto Zoom (Programa Ganadero).

Se participó activamente de los Consejos Agropecuarios Departamentales (CAD) y Mesas Departamentales, aún en aquellos departamentos en los cuales el Plan Agropecuario no integra formalmente el CAD.

Se iniciaron relevamientos de actividades con las Direcciones de Desarrollo y Producción de las Intendencias del interior, para realizar acuerdos o convenios formales, como la participación en el Proyecto Uruguay Integra con Intendencias de Paysandú, Salto y Tacuarembó, y el Convenio de Cooperación con la Intendencia de Colonia. Se firmó un Convenio de Cooperación con el Instituto Nacional de Colonización para la capacitación de productores colonos, y se firmó un acuerdo de cooperación con FUCREA, para el apoyo en la capacitación de productores y asalariados rurales en predios CREA.

Se firmaron acuerdos de entendimiento para capacitar a estudiantes y técnicos egresados de Facultad de Agronomía y un acuerdo de Cooperación con dicha Facultad para compartir el equipo técnico en diferentes actividades de capacitación.

Dentro del marco del acuerdo de cooperación con OISCA internacional, la Regional Litoral Centro ha realizado varias instancias de intercambio para promover el uso de tecnologías de microorganismos efectivos (EM) en la producción agropecuaria.

También en el 2008 se firmó un acuerdo de cooperación con INTA, con un apartado especial referido a Educación a Distancia.

Se participó en dos proyectos internacionales financiados por IAI (International Institute for Global Change) y también en el proyecto Trans, financiado por la ANR (Agencia Nacional de Investigación) de Francia.

## Aún más

Se realizó un Seminario Internacional: "Inteligencia e Innovación en ganadería, una mirada internacional", dentro del marco del Proyecto BID – FOMIN, con participación de expertos de Francia y Nueva Zelanda.

Se ha planificado y puesto en marcha el Fondo Rotatorio para la capacitación de jóvenes productores en Nueva Zelanda.

Se realizaron 4 ediciones de la Revista del Plan Agropecuario, que se ubica como la publicación referente de los productores ganaderos, liderando las encuestas en este sector.

Considerados referentes técnicos y con un claro perfil hacia la extensión y el trabajo con el productor, se constató una activa presencia de los técnicos del Plan Agropecuario en los medios masivos de comunicación.

Estos datos son algunos de los manejados en la presentación a las gremiales y al MGAP que llenan de orgullo a una Institución compuesta por 40 personas que desde sus diferentes roles demuestran eficiencia y validan la razón de ser del Plan Agropecuario.

**La evaluación completa se encuentra a disposición en**  
**[www.planagropecuario.org.uy](http://www.planagropecuario.org.uy)**